

## La science en fête dans 16 villes et villages du département

**Temps fort de la culture scientifique et technique, la Fête de la science est le rendez-vous national annuel incontournable des curieux et passionnés de science depuis 1991. Pour fêter ses 30 ans, du 1<sup>er</sup> au 11 octobre, sur le thème "L'émotion de la découverte", une centaine d'animations gratuites sont proposées dans le Vaucluse.**

Coordonnée depuis 11 ans dans le Vaucluse par l'association Le Café des sciences d'Avignon, la Fête de la science attire chaque année plus de 10 000 personnes et 3 000 scolaires dans le département. « En 2020, malgré les difficultés et les incertitudes liées à la crise sanitaire, les acteurs de la diffusion scientifique s'étaient mobilisés pour offrir près de 50 opérations dans 13 villes et villages et nous avons comptabilisé près de 7 000 participants pour le grand public », rappelle Isabelle Huau, en charge de la coordination de la manifestation pour le Vaucluse.

### 103 animations gratuites proposées

« Cette année, la fête reprend de l'ampleur à l'occasion de son 30<sup>e</sup> anniversaire, avec pas moins de 103 animations gratuites (ateliers, conférences, expositions, spectacles, balades, visites...), proposées par 35 structures, dans 16 villes et villages du département, de Grillon et Sérignan-du-Comtat à Lourmarin, en passant par Orange, Carpentras, Apt, Opède... du vendredi 1<sup>er</sup> au lundi 11 octobre. Sans parler des nombreux ateliers prévus pour les scolaires aux quatre coins du Vaucluse », poursuit-elle.

En avant-première, lors de la

conférence de presse du lundi 20 septembre, a été inaugurée l'exposition "Les 30 ans de la Fête de la science", accrochée sur les grilles du square Agricool-Perdiguiier à Avignon. En 30 panneaux, elle met en avant 30 acteurs participant régulièrement à cette manifestation nationale et ayant accepté de poser devant l'objectif de Thomas Bohl. Le public peut également la voir dans l'hôtel de ville de Cavaillon, mais aussi à Sorgues et à Caromb.

Sur la thématique des émotions, à ne pas rater, les conférences programmées au Muséum Requien d'Avignon par l'arachnologue vauclusienne Anne Bounias-Delacour (le mercredi 6 octobre, à 18 heures) et par le conservateur du Muséum Requien, Joseph Jacquin-Porretaz, qui dévoilera tous les secrets des mouches (le mardi 12 octobre, à 18 heures, au musée Calvet).

**Marie-Félicia ALIBERT**

L'inauguration officielle de la fête en Vaucluse se déroulera à la médiathèque de Sorgues, vendredi 8 octobre, à 17 h 30. Pass sanitaire obligatoire dès 12 ans pour les animations en intérieur. Plus d'informations sur les sites internet [www.fete-delascience.fr/provence-alpes-cote-d-azur](http://www.fete-delascience.fr/provence-alpes-cote-d-azur) ou <http://cafesciences-avignon.fr>



Lors de la conférence de presse dévoilant le programme de la 30<sup>e</sup> Fête nationale de la science dans le Vaucluse, les acteurs présents ont inauguré l'exposition accrochée sur les grilles du square Agricool-Perdiguiier à Avignon, mais aussi à Cavaillon, Caromb et Sorgues. Photo Le DL/M.-F.A.

## Deux nouveaux villages des sciences et la participation de la commune de Grillon

Parmi les nouveautés de cette édition 2021, deux villages des sciences supplémentaires, l'un au parc de l'Arbousière à Châteauneuf-de-Gadagne ("Jardin d'automne", dimanche 10 octobre) et l'autre à la salle du Moulin Saint-Julien à Cavaillon (samedi 9 octobre), viennent s'ajouter à ceux de l'hôtel de ville d'Avignon (samedi 2 octobre) et de Caromb (samedi 9 et dimanche 10 octobre). Sur leurs stands, le public pourra rencontrer et échanger avec les jeunes chercheurs.

À noter, également, la première participation de Grillon, dans l'Enclave des Papes, qui organisera, à l'espace Maison Milon, un Festival des sciences, du samedi 2 au samedi 9 octobre, avec des expositions, des ateliers de chars à voile, des

conférences, des démonstrations, des projections... Ce rendez-vous s'ajoute aux deux festivals historiques de la fête en Vaucluse, à la médiathèque de Sorgues ("Élémentaire, ma chère Chimie", du 6 au 20 octobre) et à L'Isle-sur-la-Sorgue ("L'astronomie, source de découvertes et d'émotion", du 6 au 8 octobre).

Enfin, sept partenaires rejoignent cette année la manifestation : l'association ECO-Lab' Environnement, la Maison familiale et rurale de Montoux, le lycée viticole d'Orange et, à Avignon, le Festival Frames au Grenier à sel (lire ci-dessous), la librairie La Mémoire du Monde, l'espace MAIF et le lycée Pétrarque.

**M.-F.A.**